

令和7年度 小千谷市立南中学校 2学期の様子 12/15～12/19

12月15日（月） 「期末大清掃」



12月は、期末大清掃や生徒会主導の昼休み清掃で、いつもより少し時間をかけて清掃をしています。生徒も職員もただ黙々と、黙々と学校をきれいにします。この献身的な姿は、南中の素晴らしい伝統です。

12月16日（火） 「深い学びにいたる授業」



4時間目に2年生の社会の公開授業がありました。今日の授業のねらいは「統計グラフ等の資料を正しく読み取り、中部地方の地域的な特色を理解する。」でした。

「中部地方では、なぜ各地に個性豊かな産業（農業）が発達しているのでしょうか。」という課題に対して生徒は「中部地方の農業生産額」の統計グラフを基に予想を立てて考えていました。まず、この資料から何の情報が分かるか、単位は何か、出典はどこか、年次はいつかなどを確認します。次に、資料の情報から明らかにいえることについて自分の考えをまとめます。そして、資料から予想されることについて自分の考えをまとめ、それを確定するためには、他にどんな資料が必要かも考えます。

今回の授業では「北陸4県では米の生産額が多い。」「東海2県では米より野菜や畜産の生産額が多い。」「北陸4県の農業生産額より東海2県の農業生産額の方が多い。」という資料の読み取りから「米より野菜や畜産の方が儲かるのかな？」という予想がされました。それに対して「えっ、でも今、米の値段が上がってるよ。今年は米の方が儲かったんじゃない？」「この資料は令和2年の資料だからもっと最近の資料があれば分かることじゃない。」と興奮気味に話す生徒たち。「じゃあ、次の時間には最新の資料を準備しましょう。」と約束をした社会科担当の教頭先生でした。

12月17日（水） 「書き初め練習」





国語の学習で「書き初め」の練習をしています。心を静めて集中して筆を揮(ふる)っています。どの生徒も真剣に取り組んでいて、心地よい緊張感が流れていきました。

12月19日（金） 「クリスマスカード作り」



1～3年生が、各学年の英語の学習で、クリスマスカードを作りました。家族や友達、お世話になった人に贈るそうです。メッセージはもちろん英語で書きます。どんなメッセージを書こうか考え、楽しみながら作っていました。